



ESTANCIAS UV

Francisco Tirso García¹, Diana Guadalupe Morales Elias¹, Diana Laura Hernandez Alejo¹, Manuela Francisco Garcia¹, Alejandra Salas Ramírez¹, Idalia Lucero Rosas¹ y Miriam Lerma Carballo¹

1 Universidad Veracruzana. FRAN_TG@OUTLOOK.COM

La Facultad de Contaduría del Sistema de Enseñanza Abierta (SEA) de la región Poza Rica-Tuxpan incorporado a la Universidad Veracruzana, alberga alrededor de 350 estudiantes el 50% de ellos provienen de municipios vecinos y comunidades alejadas de la ciudad, lo que, en ocasiones, trasladarse a la universidad implica viajar más de tres horas en diferentes medios de transporte. Estudiar para muchos resulta un gran reto; levantarse de madrugada, trasladarse desde su localidad al centro de estudio; terminar la asesoría sabatina, viajar nuevamente por la noche, llegar a su comunidad entrada la noche, resulta muy cansado y asociar todo este desgaste del día a la inseguridad, la falta de recursos económicos hace que estas personas sean dignas de admiración, ahí se puede ver la determinación que tienen para superarse y lograr mejorar sus condiciones de vida.

Quienes no logran superar estas condiciones, prefieren desertar de la universidad, situación que no solo afecta al estudiante si no a su familia y a toda la sociedad.

La experiencia educativa Desarrollo de emprendedores propone elaborar un proyecto de hospedajes a la cual se le denominará “Estancias UV”, cuyo principal objetivo es buscar la manera de proporcionar un espacio de alojamiento temporal al término de las asesorías sabatinas o asesorías intersemanales a todos aquellos estudiantes que vienen de lugares retirados de la ciudad y que, por razones económicas, de inseguridad o de distancia no puedan regresar a sus lugares de origen.

Por lo tanto, la elaboración del proyecto “**Estancias UV**” es realizado con el fin de apoyar esta necesidad de muchos miembros de la comunidad universitaria; este proyecto buscará la manera de proporcionar un espacio que permita a los estudiantes hospedarse en lugar económico y seguro.

El proyecto al nacer como una organización con fines sociales, no perseguirá fines de lucro. Sin embargo, es necesario resaltar y definir la forma en que se conseguirán los recursos económicos suficientes para el mantenimiento de las instalaciones.

La Universidad Veracruzana, al igual muchas universidades mexicanas, no cuenta con dormitorios dentro de sus campus. Sin embargo, existen muchas opciones en renta cerca de las facultades de la UV. Estas opciones van desde habitaciones individuales o compartidas con áreas comunes como la cocina, hasta departamentos completos o casas.

El marco muestral fueron los estudiantes del SEA-Contaduría.

Excluyendo a todo estudiante que radica en la ciudad de Poza Rica.

Se realizó un muestreo no probabilístico, debido a que fue a elección del estudiante responder la encuesta, dicha encuesta se realizó en línea.

Más del 50% de estudiantes son de localidades aledañas a la ciudad de Poza Rica.

Más del 80% le toma de 1 a 2 horas de viaje.

60% tiene la necesidad de retornar a sus localidades. 75% respondió que si contaran con un espacio al término de las asesorías seguro y económico se hospedarían.

Se puede concluir, que tener un espacio para hospedarse al término de las asesorías, resulta algo necesario para todos aquellos estudiantes que enfrentan los peligros de viajar por las noches.